

Richtlinien zur Gewährung von Reisestipendien durch die DGMS – Stand 2025

Die Deutsche Gesellschaft für Massenspektrometrie vergibt Reisestipendien an studentische Mitglieder zur Teilnahme an wissenschaftlichen Tagungsveranstaltungen der DGMS oder zur Teilnahme an Tagungen, an deren Organisation die DGMS beteiligt ist.

Auf Vorstandsbeschluss können auch Reisestipendien für andere Tagungen gewährt werden, wenn die entsprechende Tagung für förderungswürdig entsprechend der Satzung §2 Abs. 3 erachtet wird.

Voraussetzungen

1. Ein Antrag auf Gewährung eines Reisestipendiums zum Besuch einer wissenschaftlichen Tagung der Deutschen Gesellschaft für Massenspektrometrie muss rechtzeitig ausschließlich über das Online-Portal der DGMS gestellt werden. Die Einreichfrist für Anträge zum Besuch der Jahrestagung der DGMS wird in den Mitgliederinformationen der Gesellschaft sowie auf der Homepage der Gesellschaft spätestens mit Eröffnung der Tagungsanmeldung bekannt gegeben.
2. Anträge auf Reisestipendien zu anderen auf Beschluss des Vorstandes geförderten Tagungen werden ebenfalls über das Online-Portal gestellt.
3. Anträge auf Reisestipendien können nur Mitglieder der DGMS stellen, die an einer deutschen oder europäischen Universität oder Fachhochschule studieren, bzw. dort ihre Master-, Diplom- oder Doktor-Arbeit anfertigen. Der Studierendenstatus ist nachzuweisen.
4. Reisestipendien an bereits promovierte Mitglieder sowie Mitglieder in dauernden Arbeitsverhältnissen (Lebenszeitstellen) im öffentlichen Dienst sowie der Industrie werden grundsätzlich nicht vergeben.
5. Die Gewährung eines Reisestipendiums ist daran gebunden, dass sich das studentische Mitglied aktiv an der Tagung beteiligt, d. h. eine Präsentation eines wissenschaftlichen Beitrages (Vortrag oder Poster) mit Bezug zur Massenspektrometrie vornimmt oder in der Tagungsorganisation (Tagungszentrum) mitarbeitet. Die Koautorenschaft eines wissenschaftlichen Beitrages reicht zur Gewährung des Reisestipendiums nicht aus.
6. Die einzureichenden Unterlagen bzw. Voraussetzung für die Auszahlung sind:
 - a. Antrag auf Gewährung eines Reisestipendiums (Online-Antrag),
 - b. Nachweis des Studierendenstatus (durch Studierendenausweis bzw. aktuelle Bestätigung des Promovierendenstatus durch den Promotionsausschuss),
 - c. Versicherung durch Unterschrift bei Tagungsende über den aktiven wissenschaftlichen Beitrag.
7. Das Reisestipendium wird als Pauschalbetrag gezahlt, der gestaffelt sein kann nach Entfernung zum Tagungsort. Die DGMS kann als Reisebeihilfe auch auf die Zahlung von Tagungsgebühren verzichten.
8. Das Reisestipendium wird nach der jeweiligen Tagung nur dann an das studentische Mitglied ausgezahlt, sofern alle Unterlagen entsprechend Abs. 6 bei Tagungsende vorgelegt wurden.
9. Ein Rechtsanspruch auf die Gewährung eines Reisestipendiums durch die DGMS besteht nicht.

Der Vorstand der DGMS

Kontakt:

vorstand@dgms.eu
schatzmeister@dgms.eu

Vorstand

Prof. Dr. Thorsten Benter (Vorsitzender)
Prof. Dr. Simone König (Stellvertreterin)
Dr. Marianne Engeser (Stellvertreterin)
Prof. Dr. Kevin Pagel (Schriftführer)
Dr. Martin Zeller (Schatzmeister)

Deutsche Gesellschaft für Massenspektrometrie e.V.
Vereinsregister: VR 5622 HB – Steuer-Nr. 20/290/81861
www.dgms.eu

Postbank, BIC: PBNKDEFF
IBAN: DE84 3701 0050 0993 9835 06

Guidelines for Awarding Travel Scholarships by the DGMS – As of 2025

The German Society for Mass Spectrometry (DGMS) awards travel scholarships to student members for participation in scientific conferences organized by the DGMS or in conferences in which the DGMS is involved.

By decision of the board, travel scholarships may also be granted for other conferences if the respective event is eligible of support according to the society's statutes §2 Abs. 3.

Requirements

1. An application for a travel scholarship to attend a scientific conference of the DGMS must be submitted in a timely manner exclusively through the DGMS online portal. The deadline for applications for attending the DGMS annual conference will be announced in the society's member information and on the society's homepage, at the latest, when registration for the conference opens.
2. Applications for travel scholarships to other conferences supported by the DGMS are also submitted via the online portal.
3. Applications for travel scholarship can only be submitted by DGMS members who are studying at a German or European university or university of applied sciences, or who are working on their master's, diploma, or doctoral thesis there. Proof of student status must be provided.
4. Travel scholarships are not awarded to members who already hold a PhD degree or members with permanent employment (lifetime positions) in the public sector or industry.
5. Active participation of the student member in the conference is mandatory for awarding of a travel scholarship, i.e., presenting a scientific contribution (lecture or poster) related to mass spectrometry or assisting in the organization of the conference (conference center).
Co-authorship of a scientific contribution alone is not sufficient for the award of the scholarship.
6. The documents to be submitted or the conditions for reimbursement are:
 - a. Application for a travel scholarship (online application),
 - b. Proof of student status (student ID or current confirmation of doctoral status from the doctoral committee),
 - c. Declaration with signature confirming active scientific contribution at the end of the conference.
7. The travel scholarship is paid as a lump sum, which may be scaled according to the distance to the conference location. The DGMS may also waive conference fees as part of the travel support.
8. The travel scholarship will only be paid to the student member after the conference if all documents according to paragraph 6 have been submitted by the end of the conference.
9. There is no legal claim to the awarding of a travel scholarship by the DGMS.

The DGMS Board

Contact:

vorstand@dgms.eu
schatzmeister@dgms.eu

Vorstand

Prof. Dr. Thorsten Benter (Vorsitzender)
Prof. Dr. Simone König (Stellvertreterin)
Dr. Marianne Engeser (Stellvertreterin)
Prof. Dr. Kevin Pagel (Schriftführer)
Dr. Martin Zeller (Schatzmeister)

Deutsche Gesellschaft für Massenspektrometrie e.V.
Vereinsregister: VR 5622 HB – Steuer-Nr. 20/290/81861
www.dgms.eu

Postbank, BIC: PBNKDEFF
IBAN: DE84 3701 0050 0993 9835 06